

## Subió Fitch nota de SLRC

San Luis Río Colorado, Sonora, mayo 12 (UIEM)

**F**itch Ratings ratificó la calificación a la calidad crediticia del municipio de San Luis Río Colorado, Sonora en 'BBB+(mex)' y modificó la perspectiva crediticia a positiva desde estable.

De acuerdo con la firma, la perspectiva positiva se fundamenta en los resultados operativos observados al cierre de 2015. Principalmente se dio una contención en el egreso que derivó en un nivel de ahorro interno (AI) adecuado, así como en una liquidez favorable.

Asimismo se sustenta en el nivel histórico de endeudamiento bajo y su expectativa, aunado a un pasivo circulante reducido. Por otra parte, entre los factores que fundamentan el nivel de calificación de San Luis Río Colorado, destacan: los términos y condiciones buenos de la deuda de largo plazo, el no usar créditos de

corto plazo o cadenas productivas, sus ingresos propios con potencial de crecimiento, la gestión buena de recursos federales y estatales, continuidad en las políticas y prácticas administrativas, inversiones importantes relacionadas en infraestructura que le permite mayor competitividad al Municipio.

Por otra parte el nivel de calificación está limitado por la dependencia alta de ingresos federales, principalmente para realizar inversión, característica común de los municipios mexicanos. San Luis Río Colorado destaca por la continuidad en sus políticas y prácticas administrativas.

Además de su política de endeudamiento prudente. El Municipio solo cuenta con un crédito de largo plazo por MXN112.5 millones con Corporación Financiera de América del Norte, S.A de C.V (Cofidan) contratado en

2013. Entre las características principales del crédito se encuentran el plazo a 15 años, tasa fija de 9.29%, las amortizaciones crecientes, período de gracia de 2 años y la afectación de 14% mensual de las participaciones federales.

Cabe mencionar que el Municipio no hace uso de créditos de corto plazo ni cadenas productivas. Al cierre de 2015, la deuda de largo plazo sumó MXN112.15 millones y representó 0.25 veces (x) los ingresos fiscales ordinarios (IFOs), nivel considerado como bajo de acuerdo a las métricas de Fitch. Por su parte, el servicio de la deuda totalizó MXN10.82 millones y absorbió 31.8% del AI generado en 2015.

Fitch estima que para los próximos años el servicio de la deuda absorba 50% del AI proyectado, disminuyendo paulatinamente. Fitch

destaca el endeudamiento bajo vía proveedores. Al cierre de 2015 el pasivo circulante representó 22 días de gasto primario que totaliza MXN34.9 millones. Por su parte, la liquidez es adecuada, representó 1.7x el pasivo circulante del mismo período.

Fitch espera estabilidad en el nivel de pasivo circulante, por otro lado, políticas que incrementen el nivel de caja por períodos sostenidos sería un factor positivo en la calificación. Los ingresos propios (IP) representan 22.2% de los ingresos totales, cifra que compara desfavorablemente con la mediana del Grupo de Municipios Calificados por Fitch (GMF; 27.1%).

La expectativa de los IP es favorable ya que se llevan a cabo políticas de recaudación estrictas. Por concepto de recaudación de impuesto predial, al primer trimestre de 2016 se han

recolectado el equivalente a 36.3% del total contribuyentes y compara favorablemente con lo recaudado en el primer trimestre de 2015 (34.7%). Por su parte, los IFOs totalizaron MXN443.1 millones y representaron un crecimiento nulo. En materia de gasto, el gasto operativo (GO: gasto corriente más transferencias no etiquetadas) muestra una dinámica superior a la de los IFOs.

El GO totalizó MXN409 millones y absorbió 93.2% de los IFOs generados en 2015. Derivado de lo anterior, la generación de AI fue adecuada para el perfil de la entidad, el cual sumó MXN34.1 millones y representó 7.7% de los IFOs. Al cierre de 2015, la inversión total fue de MXN152.9 millones y 83% se realizó con recursos propios.